

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón. Peligros, 3 Telefo. 2931

Director: ALONSO RUIZ DE ORJALBA

Madrid 17 de Abril de 1924

Gerente: MANUEL MONTILLA Y GARCIA

AÑO LVI—Núm.—10.456

CRONICA

Con Hugo Stinnes, de cuya muerte, acaecida en la noche del 10 del actual, dimos oportuna y detallada cuenta en su día, ha desaparecido uno de los factores más influyentes de la política germánica y uno de los caracteres más representativos de Alemania.

Aquel tirano asirio de barba negra como el ébano, tímido y torpe en apariencia, pero de mirada obstinada y terca, simbolizaba la dictadura que la gran industria ejerce sobre la Alemania contemporánea. Por su necesidad de organización, tanto como por su oportunismo, Hugo Stinnes encarnaba el verdadero hombre de negocios del otro lado del Rin.

Su abuelo, marinero en Mulheim, había comenzado a traficar con una sola barcaza; cuando murió dejó 66 barcos carboneros. La Empresa prosperaba lentamente cuando fué a manos del famoso millonario alemán.

Stinnes, que había nacido en 1870, siguió su carrera en la Escuela de Minas de Berlín. Imaginó que la Empresa de su familia era demasiado pequeña para su ambición. Y a los veintitrés años fundaba una nueva sociedad bajo la razón social Hugo Stinnes. Desde entonces, su ambición no conoció límites.

Era preciso en primer lugar adquirir minas y crear casas para la explotación de las minas renano-westfalianas, Hugo Stinnes fué una figura preponderante.

Nada de lo que se relaciona con el carbón le fué extraño: se dedicó a la metalurgia y, en 1901, fundó la gran Sociedad *Deutsch-Luxemburg*, que pronto contó con 40.000 obreros. Aquella sociedad se fusionó en 1901 con una gran compañía que era su rival. Y desde entonces Stinnes fué el ama de la metalurgia alemana.

Aquel mismo año hizo que entrase en su esfera de acción el consorcio de las industrias eléctricas del país, y el trust minero y el electro-técnico se complementaron el uno al otro.

Su influencia se extendió a la navegación, sin duda porque pensaba que el jefe de una industria debe hacerse a mador para exportar por sí mismo sus productos.

En 1917 fundó una sociedad para el comercio marítimo y su firme figuró entre las principales casas armadoras. El ciclo era completo desde la extracción de carbones a su exportación.

El gran industrial quiso extender su actividad a la producción agrícola y se puso a fabricar instrumentos agrícolas.

Alemania fué pronto para él un campo de acción demasiado pequeño. En Suecia, en Noruega, en Rusia, en España, en Austria compró minas o instaló fábricas. El consorcio Stinnes se ha internacionalizado y cuenta ahora con más de 300.000 obreros.

Stinnes había conquistado todo ese poder tanto por su oportunismo como por su actividad sin ejemplo. En Septiembre de 1918, en vísperas del gran cataclismo alemán, el gran industrial no pensó siquiera en suspender sus negocios.

El socialismo parecía triunfar y Stinnes decidió aumentar los salarios de sus obreros. Una vez muerto el Imperio, el poder de la opinión y de la prensa se agrandó y el gran industrial adquirió la propiedad de uno de los periódicos más importantes de su país. El derrumbamiento del marco le proporcionó grandes beneficios.

En política Stinnes dió muestras de la misma habilidad. Diputado en la Cámara alemana, afiliado al partido popular, persiguió a Rathenau con odio tenaz, y contribuyó a la caída del Ministerio Wirth.

Frente a los aliados adoptó al principio una actitud intimidadora. En la Conferencia de Spa hizo gala de un tono tan provocador, que Lloyd George dijo que le parecía el diablo en persona.

Aconsejó a Alemania que no cumpliera el Tratado de Versalles; y cuando los franceses entraron en el Ruhr fué el agente más activo de la resistencia pasiva.

Pero viendo que Francia no de-

sistía de la ocupación militar, Stinnes no quiso comprometer sus negocios, y un día, acompañado de otros industriales, visitó en su despacho, en Dusseldorf, al comandante en jefe de las tropas de ocupación, y en esa visita se convino en que se desistiría de la resistencia pasiva.

Ahora, después de muerto Stinnes, se dice, según un corresponsal de un gran periódico inglés, que aquel extraordinario hombre de negocios era un republicano acérrimo que perseguía solamente un fin: el de establecer relaciones amistosas entre la industria alemana y la francesa, para sobre esa base, llegar a un acuerdo completo político y financiero entre ambas naciones.

Y puede que ese fuera el pensamiento del hombre más oportunista que registrará la Historia

LOS BANQUEROS BILBAINOS

Bilbao 16.—Los banqueros de la localidad han hecho pública la siguiente nota:

«En vista de las informaciones relativas a la suscripción de obligaciones del Tesoro, con las cuales parece darse a entender que al amparo del concierto económico se sitúan a esta plaza clientela de otras provincias, con el objeto de eludir en las pignoraciones el pago del impuesto del Timbre, los Bancos radicantes en Bilbao, atendiendo a las disposiciones vigentes, consignan en cada caso el origen de las operaciones, cuidando escrupulosamente de cumplir las obligaciones tributarias, estando dispuestos a prestar cuantas justificaciones sean precisas para acreditar la perfecta regularidad de su proceder.»

La muerte de Felipe Daudet

París 16.—La información abierta a instancia de León Daudet por la muerte de su hijo Felipe, ha quedado terminada.

El juez no ha encontrado nada que haya podido desvirtuar la hipótesis del suicidio. León Daudet tendrá que pagar 25.000 francos a que ascienden los gastos de la investigación judicial.

A Cristo en la Cruz

¡Oh vida de mi vida, Cristo Santo!
¿A dónde voy de tu hermosura huyendo?
¿Cómo es posible que tu rostro ofenda
que me mira bañado en sangre y llanto?
A mí mismo me doy confuso espanto
de ver que me comozco y no me empujo;
ya el Ángel de mi guardia está diciendo
que me avergüence de ofenderle tanto...
Detén excelsas manos mis perdidos
pasos, mi dulce amor, más de qué suerte
las pide quien las clava con las suyas?
Ay mi Dios, ¿dónde estaban mis sentidos,
que las espaldas pude yo volverte,
mirando en una Cruz por mí las tuyas?

lope de Vega

SUCESO TRAGICO

CUATRO MUERTOS

Huesca 16.—En una casilla del ferrocarril situada cerca de Monzón ha ocurrido un sangriento suceso.

Una gitana entró en dicha casilla con ánimo de robar, pero la casillera pudo dejarla encerrada y marchó a buscar a su marido. Cuando apenas se había alejado unos metros llegó el marido de la gitana y disparó una pistola, matando a un muchacho que se hallaba con la casillera. Acto seguido entró en la casilla para poner en libertad a su mujer; pero la casillera le encerró también y prendió fuego a la casilla. Cuando llegó la Guardia civil y abrió la puerta, la gitana hizo un disparo de revólver contra los guardias, matando a uno. Entonces el otro guardia disparó a su vez, matando a la gitana.

El gitano murió abrasado dentro de la casilla.

La mortalidad en Madrid

Leemos en *La Voz Médica*:
«Durante la semana del 31 de Marzo al 6 del actual han ocurrido en Madrid 289 defunciones, cuya clasificación por edades es la siguiente:
Menos de un año, 48; de uno a cuatro años, 34; de cinco a diez y nueve, 19; de veinte a treinta y nueve, 56; de cuarenta a cincuenta y nueve, 64; de sesenta en adelante, 79.
Las principales causas de defunción son las siguientes:
Bronquitis, 35; bronconeumonía, 43; neumonía, 9; enfermedades del corazón, 28; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 20; tuberculosis, 29; meningitis, 29; cáncer, diez; nefritis, cinco; uremia, siete; sarampión, cuatro.
El número de defunciones ha aumentado en 19 con respecto a la estadística de la semana anterior.»

Catorce partidos políticos

Catorce exactamente, ni uno más ni menos, son los partidos políticos que, en Francia, se aprestan en los actuales momentos a la lucha electoral, cuyo período ha comenzado el día 13, buen número, digan lo que quieran los supersticiosos, en contra de cuya opinión está aquí la del cronista que nació en martes y 13, sin que haya perdido, por ello, su natural optimismo, mejor dicho, su decidido convencimiento de que nada hay malo en esta vida más que nuestro empeño en amargarla constantemente.

Veán ustedes, sino, a qué viene la división de los franceses en catorce partidos nada menos, sin contar, naturalmente, el más numeroso que será, como en todas partes, el de los militantes en política. ¡Gana, pues, de amargarse la existencia! Porque, vamos a ver qué quiere cada uno de estos catorce partidos? Examinemos sus programas y llegaremos a una síntesis común; que viene a ser: Francia, para los franceses y fuera de Francia, también para los franceses todo cuanto se pueda. Pero, no; para no llegar nunca a este acuerdo tan natural y tan sensato, cada grupo político pretende que prevalezcan los procedimientos por él ideados para lograr el objeto, por todos apetecido. Y, claro es, que de paso, mandar.

Analicemos, no obstante, brevemente los catorce programas:

Acción francesa y unión nacional revisionista.—Un poquito largo es el título. Su programa es francamente mussolinista. Entre otras cosas, pretende que el Parlamento derogue los nuevos impuestos que, a su juicio, agravan la crisis de la natalidad francesa. Esto, francamente, nos parece un error. El cronista cree que, en lugar de al Parlamento, para conjurar tal crisis, el partido debe diri-

girse, a la mujer francesa. Porque... ¡si ellas quieren! Pero, ya veán ustedes como no quieren, aunque lo manda el propio Mussolini que, como a nosotros, no debe serles muy simpático a las francesitas.

Llamamiento al pueblo.—¿Para qué? ¡Si el pueblo no va acudir, si ya no lo hizo, a engrosar este partido!

Acción nacional republicana.—Paz religiosa. Paz social. Paz internacional, obligando a Alemania. ¡Así, cualquiera tiene paz!

Federación republicana.—Política social realista, antistatista y generosa. Nos parecen tres políticas distintas y ni una sola verdadera. Seguridad de Francia y reparación de los desperfectos de la guerra. Esto ya es más positivo.

Federación de republicanos demócratas.—Constitución de grandes partidos, fuertes, ideales, con poco espíritu partidista. No comprendemos este gerogifístico. Tortilla de jamón, sin jamón.

Partido republicano democrático y social.—República nacional. Justicia igual para todos. Colaboración de todos los ciudadanos. Este partido nos gusta. Es lógico. Quiere ser único; de todos los franceses. E o está bien. Pero lo que no está bien es que quiera gobernar en Rusia, obligándola a estar eciese constitucionalmente, etc.

Federación de republicanos renovados.—Estos pretenden renovarlo todo. Nos parece mucha renovación. Y que no van a renovar nada.

Partido radical nacional.—Este es breve y claro en sus aspiraciones. En el interior. Política de Poincaré. En el exterior. Política de Poincaré. Aunque nada indica respecto a la política de ultratumba, suponemos que será la misma.

Partido radical y radical socialista.—La divisa de este partido es «Ni Roma, ni Moscú». Y tiene razón. ¿Para qué quieren los franceses Roma ni Moscú? La primera se la dejan, generosamente, a Mussolini y la segunda a cualquiera de los sucesores de Lenin. Hazen bien. ¡Son dos carguitas!

La doctrina económica de este partido es la de Perogrullo, digo la de Gambetta «que el que tenga mucho, pague mucho; el que tenga poco, pague poco, y el que no tenga nada que no pague nada». Y, naturalmente, así será, porque si aquí, por ejemplo, se empeñaran en que adquirieran cédula personal los goifos, nos parece que no lo iban a conseguir.

Partido republicano socialista.—Justicia en el interior. Justicia en el exterior. Que se den satisfacciones y aseguren los derechos de Francia...

Partido de socialistas cristianos.—Voto femenino. ¿Pero es que en Francia, acaso más que en ninguna parte, no es la mujer la que manda y gobierna? ¡Anda y nosotros que lo creímos! ¡Si seremos tontos!

Partido socialista unificado.—Garantías obreras. Paz. Reparaciones. Desarme de Alemania. Organización militar de Francia, preconizada por Jaurés... ¡Cójame usted esa mosca por el rabo!

Unión socialista comunista.—Unidad obrera socialista comunista, contra la burguesía. Al cabo de pocos años la burguesía pedirá lo mismo contra los obreros socialista comunistas, que ya serán los burgueses.

Partido comunista, llamado comunista moscovita.—Supresión de todo lo existente. Estados Unidos de Europa ¿Y ellos a la cabeza? No nos conviene.

Nos parece muy bien lo de Francia para los franceses.

Pero nos parece mejor aún lo de España para los españoles.

Y lo de un solo partido. ¿Para qué más? El cronista—ya lo ha dicho muchas veces—no se le encasillado nunca en ningún partido.

Pero si, como aseguran los creadores de la «Unión Patriótica», y ha llamado Primo de Rivera, en este partido—que no estará partido—cabemos todos los españoles, ya puede, quien tenga autoridad para hacerlo, encasillar en él, al cronista, el cual, aunque haga el mismo peso que el pájaro en el árbol de la fábula, tuvo siempre como lema:

«¡Por España, todo; sin España, nada!» Y lo demás le tiene completamente sin cuidado.

AMUSANT

La Semana Santa en provincias

Málaga 16.—Han comenzado las clásicas procesiones de Semana Santa, famosa en Toledo. En la catedral ofició el primado. El coro y la música metropolitana ejecutaron piezas, cooperando la «Schola cantorum» del Seminario y la Coral de Toledo.

Asistió enorme público.

Sevilla 15.—La afincencia de forasteros para presenciar los festejos de Semana Santa es enorme.

No se ha podido lograr que cante el tenor Pieta en la catedral.

Las procesiones resultan solemnísimas.

Hundimiento en la iglesia de Pruna

Sevilla 16.—Cuando el párroco de Pruna se encontraba durmiendo, se desplomó la techumbre de la casa recto al, y milagrosamente no quedó aplastado el inquilino.

Al mismo tiempo se hundió parte del techo de la iglesia. La sacristía y una de las naves del templo amenazan ruina.

LA PASION

La Pasión no ha concluido. Los personajes del drama santo prevalecen. Califas está todavía entre los hombres. Pilatos se ha perpetuado. Judas sigue vendiendo a su maestro por treinta monedas de plata. La turba que pide la libertad de Barrabás queda todavía sobre la tierra. La Pasión es la historia de la especie humana. El mundo es el Calvario de la verdad, de la justicia y de la virtud. Pero así como la sangre del Cordero vino no se borrará jamás de la tierra, la verdad, la justicia y la virtud serán eternas. ¡Jerusalén! Tú te has extendido por el mundo; pero al llevar tu iniquidad, llevas también la antorcha que ilumina la tierra.

Selgas

JUVENTUD CATOLICA

Inauguración de un centro

El Centro de Juventud Católica de Nuestra Señora de los Angeles ha inaugurado ya su Circuito de Estudios. Bajo la presidencia del señor cura párroco se reunieron en la casa rectoral hasta 60 socios de los 74 que constituyen el Centro.

El señor cura D. Manuel Rubio Cercas repartió entre los asistentes un programa de cuestiones a estudiar que previamente había impreso para que cada uno de los jóvenes elija libremente la materia sobre la que desea informar. De esta manera podrá hacerse una clasificación de asuntos por secciones, con lo que se facilitará notablemente el trabajo del Circuito.

Después, auxiliado por el aparato de proyecciones, el Sr. Rubio Cercas expicó la primera de las lecciones sacras que ha de dar, dedicándola al Bautista y al Misterio de la Encarnación. El señor cura, que es alumno del Colegio Bíblico de Roma, ilustró su elocuente disertación con la proyección de fotografías obtenidas por el mismo durante un viaje realizado a Tierra Santa.

Entregó el Sr. Rubio Cercas un donativo de 50 pesetas a la caja del reciente Centro parroquial, al que ofreció incondicionalmente su biblioteca particular.

El presidente, Sr. Cuadra, agradeció al párroco sus trabajos y la hospitalidad que brinda a la Juventud Católica.

Se acordó que el Centro fomente por los medios que le sean posibles la vida del boletín *La Madre Parroquia*, que la Iglesia de Nuestra Señora de los Angeles edita coadyuvando literaria y económicamente a su publicación.

MUSICA

La primera quincena de Abril

La primera quincena de este mes de Abril podría denominarse la «quincena Rubinstein-Tibaad», si no se considerase preferible designarla con el epígrafe «quincena Thibaud-Rubinstein». Ha habido, sin duda, otros conciertos, algunos de ellos importantes. Y otros no tanto; pero lo indiscutible es que el pianista Rubinstein, predilecto de nuestro público y de los públicos extranjeros, y el violinista Thibaud, estimado en igual medida por todos los países del viejo y el nuevo mundo en donde existen filarmónicos, han absorbido la atención de los filarmónicos madrileños.

Como, por otra parte, una de las primeras audiciones importantes y merecedoras de ser consignadas en esta gaceta se verificó con el concurso de ambos intérpretes, ello justifica que de ambos hablemos aquí, englobándolos como si constituyesen algo inseparable.

Claro que son inseparables, en cierto modo, bajo mas de un aspecto.

Y no es menos claro que los niveles varias cosas: la predilección que por ellos sienten por doquier los auditores, la pureza que ambos músicos dan a su mecanismo, la agudeza con que se viene manifestando su exquisita sensibilidad desde hace largo tiempo, la facilidad con que vencen las dificultades más completas, el moderado uso que hacen de alardes de virtuosismo, ¡qué se yo cuántas otras cosas, cuyo inventario se haría prontamente si, en vez de escribir esta gaceta, se fuera a escribir una tesis doctoral sobre el asunto!

Tibaud y Rubinstein o Rubinstein y Tibaud—que ambos merecen ocupar el primer puesto y ambos merecen ir a la derecha—dieron un concierto por cuenta de la Asociación de Cultura Musical, dedicando la sesión a la interpretación de sonatas con Beethoven, Brahms y Franck en el programa.

Rubinstein dió dos recitales, incluyendo en el primero una sonata de Beethoven, lo que Liszt dedicó a Schumann y una parte de Chopin; y en el segundo el «Carnaval», de Schumann, vaises de Brahms, preludio y fuga de Brank, y en la posterior parte, tres números de Prokofiev—el aadaz y sugestivo compositor novísimo—y tres de Falla—otro de los mejores artistas contemporáneos que en el mundo existen.

Tibaud dió, además, otro par de recitales, y ambos con pocas horas de diferencia, separadas por el yantar nocturno. Celebróse la primera de dichas sesiones por cuenta de la Asociación de Cultura Musical, con obras de Faure Veracini, Corelli y Schubert. Y la segunda, ante brillante auditorio, en el que vimos una selectísima representación diplomática, con extensas obras de Beethoven a Veracini y una colección de autores que llenaban la parte final (Rimski-Korsakoff, Granados, etc.)

Acompañóle al piano en estos recitales el pianista Lausnay, artista de escrupulosa concienzuda, que sabe recluarse para que resalte la personalidad del famoso violinista.

¿Habremos de decir que todas esas sesiones constituyeron éxitos grandiosos? Desde luego, no. Ello era inevitable, caado los actuantes se llamaban Thibaud y Rubinstein, o Rubinstein y Thibaud.

La Asociación de Cultura Musical ha organizado en el presente mes otra sesión, además de las dos citadas, con el concurso de la Masa Coral de Benedito y una orquesta de Cámara, interpretando una bellísima cantata de Bach, con lo cual se ha granjeado el honor de haber dado a conocer aquí un género musical que, por su antigüedad y por el prestigio de su más ilustre cultivador—el Bach de Leipzig—, reúne sobrados títulos para que no hubiera transcurrido tanto tiempo sin divulgar aquí ese género de música.

Y esta misma Asociación, siempre atenta a los altos intereses artísticos que desde la primera hora se impulsó, prepara para el próximo curso una campaña espléndida: treinta conciertos, con los intérpretes más

EL DOBLE ASESINATO EN EL EXPRESO DE ANDALUCIA

Se autoriza a la Prensa la publicación de noticias.—Interesante relato de un chauffeur. Informes oficiales.—Brigada provisional.—Otros detalles de interés.—El detenido Samper, ¿es uno de los culpables?—Más detenidos sospechosos.

Como hipótesis

En nuestro número de ayer, que cerramos antes de haber sido autorizada la Prensa de poder publicar todas cuantas noticias se tuviera del repugnante suceso del expreso de Andalucía, y entre la serie de hipótesis que presentábamos como hechos que pudieran haber ocurrido a la realización de los delitos exponíamos, porque de ello estábamos ciertos la del automóvil que había conducido a un sujeto desde Madrid a Aranjuez, y desde este punto a Alcázar de San Juan.

Lo que dice el «chauffeur»

Miguel Pedrero, «chauffeur», que conduce el automóvil Exces núm. 10.740, de la matrícula de Madrid, relata que encontrándose en la Glorieta de Atocha el viernes a las cinco de la tarde se le cruzó un individuo cuyas señas personales ha determinado Miguel ante la Policía, el cual le propuso le condujera en su automóvil hasta Aranjuez, proposición que fué aceptada por el «chauffeur», y en su consecuencia, se puso en marcha hacia el Real Sitio, dejando en Madrid a un joven que sirve de auxiliar al mecánico.

Llegado a Aranjuez, la persona que había ajustado el automóvil desapareció unos instantes, pasados los cuales volvió cerca del «chauffeur» al que ordenó le trasladara a Alcázar. Miguel Pedrero vaciló unos momentos, y entonces, viajero sacando del bolsillo algunos billetes de Banco que mostró al mecánico, diciéndole que tuviera confianza pues no quedaría descontento del servicio que iba a realizar. Al mismo tiempo le dijo también que el objeto de ir a Alcázar no era otro sino que él le recoger a unos señores amigos suyos que tenía que transportar a Madrid.

Convencido el «chauffeur», emprendió la marcha y llegó con el viajero a Alcázar, donde le fué ordenado que se detuviera.

Momentos después llegó a la estación el expreso de Andalucía.

No habían pasado muchos instantes cuando el desconocido, que había abandonado el automóvil, volvió a él y comunicó al conductor que detrás llegaban los señores a quienes debía transportar a Madrid.

Mientras los aludidos llegaban, era necesario abonar en un establecimiento cercano el importe de unos cafés tomados por el conductor y el viajero, para lo cual éste dió una moneda de cinco pesetas al «chauffeur», y le dijo que pagara la cuenta.

Se dirigió el conductor a cumplimentar esta orden, y cuando regresó al automóvil ya estaban en el interior tres nuevos individuos.

El que había alquilado el automóvil indicó al «chauffeur» que se dirigiera a Madrid, pero entonces se advirtió que no había gasolina suficiente para hacer el recorrido.

Los ocupantes del coche empezaron a mostrar inquietud; querían a todo trance emprender la marcha y salir de Alcázar, donde aún se hallaba detenido el expreso.

Como era imposible acceder a los deseos de los viajeros, manifestó el conductor que en el pueblo les proporcionarían gasolina un individuo al que podía él dirigirse, como así lo hizo efectivamente.

Partió el «chauffeur», y volvió momentos después sin la gasolina, pero provisto de una tarjeta del individuo que debió facilitarle.

Dicha tarjeta era una recomendación para otro individuo residente en el cercano pueblo de Herencia, y en ella se le rogaba que diese al portador la gasolina que necesitase.

El automóvil se dirigió a Herencia, donde obtuvo el conductor la esencia, y desde dicho pueblo regresó directamente a Madrid.

Cerca ya de esta corte el «chauffeur» recibió la orden de llevar al Palacio Real a los ocupantes del vehículo, pero ya en la Carrera de San Jerónimo se le indicó que los condujera al Portillo de Embajadores, en el cual punto se le ordenó que parara.

El sujeto que había alquilado el coche pagó el importe del servicio, y mientras lo efectuaban, los otros tres ocupantes descendieron del vehículo y desaparecieron.

La cuenta del servicio prestado por el automóvil ascendía a 210 pesetas, y entonces el alquilador del vehículo entregó al «chauffeur» tres billetes de 100, diciéndole: «Lo que sobra, de propina para tí».

Miguel Pedrero ha manifestado también que la escena ocurrida en el Portillo de Embajadores fué presenciada por un soldado de Infantería que se hallaba en dicho lugar, y que sólo por la voz se atrevió a reconocer al alquilador del automóvil, pues tiene una voz inconfundible de niño, m y afeada.

Entre los billetes entregados al «chauffeur» hay varios agujereados como quedan, según es sabido, por efecto del punto de cosido los billetes que se envían en sobre de valores declarados.

Brigada provisional

Por orden del jefe superior de Policía, Sr. Valle se ha compuesto una brigada provisional, que forman varios agentes sacados de diversas Comisarias, los cuales tienen fama de ser expertos policías.

Esta brigada realiza en estos momentos un importante servicio.

Otros detalles de interés

La Policía de Madrid no cesa un momento

en su labor para llegar al esclarecimiento de este suceso, que por sus caracteres y por las circunstancias que le rodean, parece haber sido realizado por gentes avezadas al crimen y no pertenecientes al hampa vulgar.

El coche correo en donde se cometieron los asesinatos era esperado anoche en Madrid, pero a última hora supimos que hasta que no se diera la debida autorización para ello continuará en Córdoba.

Labor dactilográfica

El jefe del Gabinete dactilográfico, señor Mora, ha hecho un detenido examen del automóvil 10.740 M., que sirvió a los criminales para trasladarse a Madrid, desde Alcázar de San Juan.

Este trabajo ofrece muchas dificultades, porque el automóvil, después de dejar a los cuatro individuos en el Portillo de Embajadores, siguió prestando servicio hasta el domingo, y, naturalmente, aparecen en él distintas huellas, que pueden pertenecer a personas ajenas al asunto.

No obstante, se verificarán las comprobaciones correspondientes para ver si algunas de las señas dactilares coinciden con las recogidas en el vagón del expreso de Andalucía.

¿Quién es la mujer rubia?

Entre los trabajos que la Policía realiza, figura la busca de una mujer rubia y de singular belleza de nacionalidad francesa, según se dice, a la cual fué vista en unión del Sr. Orts en la Plaza de Castelar la tarde del jueves último.

Esta mujer parece ser que conocía al Sr. Orts de pocos días antes, como lo demuestra el hecho de que el infonudado funcionario indicó a un amigo que si le quería ver acompañado de una hermosa mujer que fuera a las cuatro de la tarde a la plaza de Castelar; así lo hizo su amigo, y en efecto, fué a Orts acompañado de la mujer rubia. Se tiene la creencia que esta mujer pueda facilitar algunos datos acerca del suceso y de un individuo, cuyas señas coinciden con las dadas por el «chauffeur» Miguel Pedrero referente al alquilador de su automóvil.

El detenido Samper

Entre las numerosas detenciones que la Policía ha venido realizando figura la de Francisco Samper Velasco al que según el rumor se dice ha reconocido el «chauffeur» como uno de los ocupantes de su automóvil. Esta noticia, que es extraoficial, la riegan rotundamente en la Dirección general de Seguridad, pero no obstante se la considera de gran importancia a pesar de la reserva que sobre ella se guarda.

La Guardia civil trabaja

La Benemérita, que en todo momento ha desplegado su celo y actividad para descubrir hechos delictivos, en este caso parece trabajar más que nunca y no descansa un momento para esclarecer los hechos.

Se sabe que se han transmitido órdenes telegráficas a todos los jefes de puesto de la Guardia civil de la línea de Madrid a Córdoba para que destaquen todo el personal disponible, a fin de que en la citada vía férrea realicen una labor investigadora, por si se encuentran restos de la correspondencia que se llevaron los autores del crimen.

Más detenciones

Son muy numerosas las detenciones hechas por la Policía y la Guardia civil, entre las que figuran las de varios sujetos sospechosos, guardándose sobre todas ellas gran reserva.

El magistrado señor Piendes Pando

La Gaceta de ayer publica una Real orden declarando excedente a D. José Piendes Pando y Diez Lavada, magistrado electo de la Audiencia de Albacete, accediendo a lo solicitado por dicho señor y de conformidad con lo prevenido en el art. 6.º del Real decreto de 25 de Marzo de 1915.

NOTICIAS OFICIALES

Prácticas generales de las Academias militares

Las prácticas generales de las Academias militares dispuestas por Real orden circular de 2 del corriente, quedan en suspenso y en su lugar los expresados Centros realizarán las reglamentarias, a cuyo fin remitirán con la mayor urgencia al Estado Mayor Central, para su examen y aprobación, los correspondientes programas y presupuestos, incluyendo en éstos los gastos que hayan efectuado con motivo de la preparación de las expresadas prácticas generales.

A inmisericordia se dispone que la Dirección de las prácticas deje en suspenso los trabajos comenzados y que los gastos efectuados se satisfagan con cargo a la partida que le fué asignada,

remitiendo con toda urgencia al Estado Mayor Central la correspondiente formalizada cuenta.

Concursos

Se abre un curso a fin de designar un teniente coronel o comandante del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército, que poseyendo el idioma francés, curse los estudios de la 46.ª promoción en la Escuela Superior de Guerra de París, desde Noviembre del año actual, ja igual mes de 1921.

Se anuncia a concurso una vacante de teniente ayudante de profesor que existe en la Escuela de Equitación Militar.

Insuación

De acuerdo con lo propuesto por el general director de la Escuela Superior de Guerra, se aprueban los proyectos de las campañas topográficas, geográficas, tácticas y logísticas, visitas y viajes de instrucción que han de realizarse en el presente curso por los alumnos de las distintas clases en las fechas y lugares que se detallan.

Denuncias de prófugos y desertores

Habiendo venido a demostrar la práctica que en algunos casos el resultado de las denuncias de prófugos o de desertores no responde al laudable espíritu que informan las Reales órdenes de 6 de Septiembre de 1919 y 12 de Noviembre de 1923, encaminado principalmente a evitar que se eluda el servicio militar, aunado para ello el interés personal con el exacto cumplimiento de las leyes, se resuelve que las mencionadas disposiciones se aclaren en el sentido de que para obtener los beneficios que las mismas conceden, es condición indispensable que los denunciados sean hombres útiles, que como tales se les destine o se incorporen a un Cuerpo, no produciendo en ningún caso beneficio los que deben someterse, tanto los prófugos como desertores, resulten inútiles para el servicio, exentos de responsabilidad, con arreglo a los preceptos del artículo 217 del Código de Justicia Militar ni por los que al conseguirse su captura tengan cumplida la edad que determinan el citado artículo y el 296 del reglamento para la aplicación de la vigente ley de Reclutamiento, bien entendido que al recibirse denuncias de individuos próximos a cumplir las edades prefijadas en los referidos artículos, deberá procederse con la mayor premura a su detención para evitar que ésta se realice después de que haya prescrito la responsabilidad.

Regimientos tácticos

En cumplimiento de órdenes recibidas del Estado Mayor Central, el segundo regimiento de Artillería de montaña ha redactado un anteproyecto de adaptación del reglamento para la instrucción táctica de las tropas de Artillería de montaña armadas con el C. 7 cm. modelo 1908, a las unidades armadas con el obús de 10,5 y de modificaciones que han de introducirse en dicho reglamento para unificar el manejo de ambos materiales. La actividad y el acierto del segundo regimiento de montaña demostrados en la redacción de este reglamento, son altamente meritorios y en su vista, se manifiesta a los jefes y oficiales del segundo de montaña el agrado con que se han visto sus trabajos, debiendo anotarse en las hojas de servicio de cada uno de los que han intervenido en ellos.

La recaudación en abril

Aumenta en un millón diario

En la Presidencia del Directorio facilitaron los siguientes datos comparativos de la recaudación:

Primera quincena de Abril de 1923
Por todos conceptos menos Aduanas, pesetas 16.765.162.
Por Aduanas, 16.644.268.
Total, 33.409.430.

Primera quincena de Abril de 1924
Por todos conceptos menos Aduanas, pesetas 23.277.186.
Por Aduanas, 24.141.448.
Total, 47.418.634.

DIFERENCIA EN MAS

Por todos conceptos menos Aduanas, pesetas 6.512.024.
Por Aduanas, 7.497.180.
Total, 14.009.204.

La muerte del comandante de Carabineros

Lérida 16.—Se conocen más detalles de la muerte del comandante de Carabineros don Pedro Avilés, asesinado en Seo de Urgell por el carabinero Alonso Díaz.

Las noticias oficiales dicen que el comandante ocupaba un piso con el carabinero citado y la esposa de éste, y que en un momento de locura el carabinero, cuando aquel se hallaba descansando, le disparó cuatro tiros, dos de ellos mortales de necidad.

Seguidamente el carabinero salió precipitadamente de la habitación, dirigiéndose al piso superior.

En la escalera preguntó a un vecino dónde se hallaba su esposa, respondiéndole éste que lo ignoraba.

Enonces el carabinero salió de la casa sin abandonar el fusil, siendo encontrado a las ocho de la mañana muerto de un tiro en la cabeza.

Las circunstancias que concurren en el suceso hacen creer que el carabinero obró impulsado por los celos en un momento de exaltación.

El carabinero fué encontrado por el propietario D. Antonio Roca, empujando una pistola sistema Astra de nueve milímetros.

Dicho carabinero desempeñaba el destino de ordenanza del comandante.

EL CAMBIO DE HORA

Como en la noche vieja, el vecindario madrileño, que siempre tiene buen humor, se congregó anoche en la Puerta del Sol para celebrar el cambio de hora. Y el punto en que se adelantaba el horario de la luminosa esfera del ministerio de la Gobernación, un clamoreo general, acompañado de silbidos prolongados, sancionó la disposición oficial por la que tan fácilmente se nos ha escamoteado una hora.

DE PALACIO

Capilla pública

Se ha celebrado hoy, con motivo del día de la tradicional ceremonia del Lavatorio, en Palacio.

Antes de este acto hubo capilla pública, en la que ofició el Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini.

La Corte desfiló por las galerías con la comitiva de costumbre.

El Rey vestía uniforme de general del arma de Infantería con la venera de los órdenes militares y el toión de oro.

La Reina Victoria lucía un magnífico traje de tisú de plata, con n antilla blanca y collar de brillantes y perlas.

La Infanta Isabel vestía traje de tisú de oro y lucía joyas de esmeraldas y brillantes.

También figuraban en la comitiva el Infante D. Fernando con su hijo D. Luis Alfonso, cadete de Ingenieros que asistía hoy por primera vez a una ceremonia palatina.

A continuación de las personas reales figuraban en la comitiva gran número de grandes de España y los jefes de Palacio.

La capilla dirigida por el maestro Saco del Valle interpretó escopidas piezas del repertorio de Wagner.

Terminados los oficios religiosos la corte se dirigió procesionalmente al salón de columnas en el cual tuvo lugar el acto del lavatorio de pies a los veinticuatro pobres de uno y otro sexo que representaban a los apóstoles.

Precedió al acto del lavatorio una breve ceremonia religiosa en la que ofreció el patriarca de las Indias.

Los Reyes simularon el acto del lavatorio cada uno a los pobres de su sexo, siendo asistidos en la piadosa operación por grandes de España.

Después del lavatorio se sirvió a los pobres la comida en cestas con objeto de que pudieran llevarla a sus casas.

Terminado el acto, los Reyes regresaron a sus habitaciones con la misma comitiva que al dirigirse a la capilla.

Información de Marina

Construcciones navales

Con objeto de visitar las obras del crucero «Princesa de Asturias» y la transformación del «Minerva» se ha dispuesto el nombramiento de una Comisión inspectora de las mismas, presidida por el comandante del «Princesa de Asturias», teniendo como vocal de armenos el capitán de fragata D. Angel Ruiz, como comisario al de las provincias marítimas de Cádiz, como vocales de Artillería y Electricidad a un jefe u oficial que no sean los jefes de estos ramos y como ingeniero al que designe el capitán general del departamento de Cádiz.

Se dispone que el coronel de ingenieros de la Armada D. Manuel González de Aledo y Castilla cese en el primer negociado de la Jefatura de Construcciones Navales, Civiles e Hidráulicas, así como en las comisiones para que ha sido nombrado, con excepción de la de vocal de la Junta del nuevo ministerio, en la que debe continuar, y pase destinado como jefe de la Sección de Registro y Construcción a la Dirección general de Navegación y Pesca marítima.

Asimismo se dispone que el coronel D. Nicolás de Ochoa y Lorenzo y teniente coronel Nicolás Franco y Baamonde, sin de atender sus destinos actuales en el Centro de Estudios y Proyectos y Sección de Aeronáutica, se encarguen, respectivamente, del primer Negociado de la Jefatura de Construcciones Navales el primer jefe citado, y del tercer Negociado de la misma el teniente coronel señor Franco.

Visita de Inspección

Se ha dispuesto que el inspector general de Infantería de Marina se traslade al Departamento de Cádiz con objeto de pasar revista de inspección al primer regimiento, Centro de enseñanza y locales en que alojan fuerzas del Cuerpo.

Durante la realización de esta visita, dicho inspector general hará entrega de los reales despachos a los nuevos tenientes y a los alféres que siguen en aquel Departamento el curso de especialización.

Le acompañarán en dicha comisión su secretario y ayudante personal, respectivamente, comandantes D. Manuel López de Silva y don Francisco López de la Torre.

Resoluciones de personal

Se dispone que el teniente de navío don Rafael Cervera Cabello embarque en el cañonero «Infanta Isabel».

Se conceden dos meses de licencia por enfermo para Málaga al alférez de navío don Carlos Aguilar Tablada.

Se concede al capitán de corbeta D. Luis Cudaro y Fernández Cañete la Cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo rojo, como premio a los servicios por él prestados mandando el guardacostas «Vad Raza» y por encontrarse comprendido en los artículos 12 y 31 del vigente reglamento de recompensas en tiempo de guerra.

La Asociación Diocesana de París

París 16.—El arzobispo de esta capital, cardenal Dubois, ha declarado hoy oficialmente constituida la Asociación Diocesana de París.

Es esta Asociación la primera que se constituye en Francia.

La instauración de asociaciones diocesanas ha sido autorizada y recomendada, como se sabe, por el Papa, después de dilatadas negociaciones, llevadas al efecto, entre Vaticano y el Gobierno francés.

EL MEJOR OBSEQUIO A LOS FUMADORES SON LOS TABACOS

ROMEO Y JULIETA

insignes (pianistas, violinistas, tríos y cuartetos), una representación de la ópera en tres actos «Cossi fan tutte» de Mozart y un concierto de orquesta dirigido por el famoso Ricardo Strauss, a quien se le conoce universalmente por sus óperas, sus poemas sinfónicos y su maravilloso arte para cautivar al público cuando esgrime la batuta ante una masa orquestal.

Bravo por esa Asociación que no se duerme sobre los laureles ni pierde el tiempo.

José SUBIRA

El tenor Fleta en Zaragoza

Zaragoza 16.—El tenor Miguel Fleta ha sido hoy padrino de boda de la señorita Pilar Diez Fleta, sobrina suya, que se ha casado con Ricardo Calvo Mata.

Ambos contrayentes pertenecen a familias de labradores muy populares.

Los asistentes a la boda fueron obsequiados con un banquete.

Después de la comida, Fleta se retiró a descansar unas horas, y seguidamente salió del hotel, a la puerta del cual se había agolpado un gran gentío.

El célebre tenor visitó las redacciones de los periódicos.

En la del «Heraldo de Aragón» fué recibido por su gerente Sr. Morpeón Motos; el director y redactores y varios amigos y contertulios.

Fleta brindó por la Prensa, a la que dijo que le profunde gratitud, y prometió venir el año próximo cuando termine la temporada del Real.

Fleta conversó afablemente con los redactores del citado periódico, a quienes dijo que dará aquí dos conciertos gratuitos en la plaza de toros, y otros de pago, que dará para la Asociación de la Prensa; añadiendo que el sábado próximo dará un concierto en Monóvar ciudad de la provincia de Alicante, ganando por el mismo 25.000 pesetas.

Aquí ha recibido un telegrama de un empresario de uno de los teatros de Al cánte, ofreciéndole igual suma, por otro concierto. Fleta no ha aceptado.

El día 3 del próximo Mayo embarcará en Burdeos para Buenos Aires, donde tiene que cantar en el teatro Colón.

Después irá a la Habana, a Méjico y a los Estados Unidos, donde dice Fleta que le ofrecen 2.500 dólares.

Vol verá en Febrero al teatro Real, justificando Fleta el no cantar en Zaragoza, por el cansancio que le producen los viajes.

Mañana asistirá a una cacería, invitado por D. Luis Solans.

Teatro Cómico

El sábado 19 de Abril, sábado de Gloria, inauguración de temporada de zarzuela española, con el estreno de la obra en dos actos letra de José Tallarín, música del maestro Francisco Alonso, «La linda tapada».

Con este estreno dará comienzo la temporada durante la cual la Empresa del teatro Cómico se propone cultivar el género de zarzuela española. Los que conocen la obra elegida para inaugurar la referida temporada de primavera, hacen grandes elogios del libro y admiran y alaban la hermosa partitura que para esta obra ha hecho el popular maestro Alonso.

Puede, pues, considerarse de verdadero acontecimiento artístico el estreno de «La linda tapada».

MARRUECOS

El comunicado de anoche

El parte oficial del alto comisario recibido anoche en Guerra no acusa rovedad.

Cuatro soldados heridos

Melilla, 16.—En el aeródromo de Nador se dijo una misa en sufragio del teniente piloto aviador D. Antonio de los Santos.

En actos del servicio resultaron heridos el soldado de Intendencia Dionisio Calderón, dos del de Guadalupe y el legionario Agosto Sant.

Al campo

Marcharon al campo el general Marzo y el coronel Sánchez Ocaña.

Ingenieros felicitados

Melilla, 16.—El comandante general ha enviado un oficio al coronel de Ingenieros expresando su satisfacción por la conducta observada por el sargento Julio Solórzano, cabos José Gómez y Adolfo Mira, y por los soldados Salvador Rocando y Aurelio Rodríguez, encargados de la estación radiotelegráfica expedicionaria, los cuales permanecieron voluntariamente en la posición de Tizz Azza desde el 17 de Octubre hasta el 8 del actual, dando muestras de un elevado espíritu militar.

De Ceuta

Ceuta, 16.—Procedente de la posición de M'Ter fué el guardacostas «Wad Rás», conduciendo el cadáver del teniente de Regulares del grupo de Ceuta don Santiago Álvarez Arenas Romero, muerto en la agresión de los rebeldes a aquella posición.

El cadáver fué instalado en la capilla ardiente del hospital Central, velándolo la familia y los compañeros. Por la tarde se efectuó el entierro. El atúd, e vuelto en la bardera española, fué conducido en arnés de Artillería cubierto de coronas. Presidieron el duelo un hermano del finado y el teniente coronel Sr. Senz, asistiendo los jefes y oficiales de los Cuerpos de la guarnición y demás autoridades. En el acompañamiento figuraron en todas las clases sociales.

Tributó honores la sección de moros Regulares, con la «nuba» de tambores y «chirimías» y la música del Tercio.

El cadáver se inhumó en el cementerio de Santa Catalina.

Llegó el vapor «Isleño», trayendo 30 enfermos de la posición de Uad Laud y nueve heridos de la posición de M'Ter, que ingresaron en los hospitales Docker y O'Donnell.

El Directorio militar

El Consejo de anoche

A las seis y media de la tarde de ayer volvió a reunirse el Directorio, asistiendo a casi todo el Consejo el subsecretario de Hacienda, que llevó asuntos de trámite de su departamento y solamente a última hora el subsecretario de Instrucción pública dió cuenta de algunos asuntos.

El general Valespina manifestó que es casi seguro que hoy, antes o después de la ceremonia religiosa en Palacio, los vocales del Directorio celebrarán un Consejo con el Rey.

Ni hoy ni mañana, en atención a la festividad de estos días, se reunirá el Consejo en la Presidencia.

La recaudación

Según una nota facilitada en la Presidencia del Directorio, la recaudación en la primera quincena de Abril ha superado a la de igual período del año anterior en 14.009.204 pesetas, de las cuales corresponden 7.497.180 a Aduanas y 6.512.024 por los demás conceptos.

Los reformistas

Según nuestras noticias, D. Melquíades Alvarez se propone realizar un acto público en fecha próxima, entendiendo que por haberse autorizado las actuaciones del partido de Unión patriótica, no hallará obstáculo para su propaganda política, en la que ha de reinar su idealio fundamentalmente liberal y democrático.

El presidente en Barcelona

El general Primo de Rivera ha estado desde las diez de la mañana hasta la una y media de la tarde recibiendo visitas en la Capitanía general.

A las dos se marchó a almorzar a casa de la baronesa de Maldá. Poco antes de salir de Capitanía, el marqués de Estella manifestó que estaba satisfechísimo de las atenciones recibidas durante su estancia en Barcelona.

El presidente ha dirigido al almirante Magaz un telegrama en que le expresa estas atenciones y le da cuenta también del excelente espíritu de la guarnición de Barcelona.

El general Primo de Rivera, a las tres y media de la tarde, saldrá en automóvil para Cambilis, donde, como ya se ha dicho, permanecerá hasta el sábado.

Salida de Barcelona

Barcelona 16.—Después de almorzar en la morada de la baronesa de Maldá, el presidente del Directorio regresó a la Capitanía general, donde le esperaban para despedirle el gobernador civil, el alcalde, el gobernador militar interino, el delegado de Hacienda y otras autoridades y personalidades.

A las cuatro y veinte de la tarde salieron de Capitanía, en automóvil, el general Primo de Rivera, el marqués de Villanueva y Geltrú, el barón y la baronesa de Segur, el marqués de Alella, que acompañaron al presidente hasta el apeadero de Samá. Hasta fuera de la capital le acompañaron también, en otros automóviles, el capitán general, Sr. Barrera; el gobernador militar interino, el general jefe de Estado Mayor Sr. Despujols, el jefe superior de Policía y el Sr. Sorribas, ingeniero jefe de Obras públicas.

A su paso por Vendrell fué recibido el general Primo de Rivera y cumplimentado por el gobernador civil y militar de Tarragona, don Alfonso Alcayna.

En el Gobierno militar de esta capital le cumplimentaron las autoridades civiles y comisiones de jefes y oficiales de aquella guarnición. Después de detenerse breves momentos en Tarragona, siguió el general su marcha hacia Cambilis y el parque de Samá, donde desahorará hasta el próximo domingo.

Las responsabilidades de la Junta y del Comité Algodonero

Su Majestad el Rey, de conformidad con el Directorio militar, se ha servido disponer lo siguiente:

Primero. Que se designe una comisión encargada de instruir expediente para depurar las responsabilidades de todo orden en que se haya podido incurrir en la extinción de la Junta algodonerá y del Comité ejecutivo permanente de la misma, la cual Comisión estará revisada, por delegación expresa de este Directorio militar y en representación del mismo, de las más amplias atribuciones en relación con el cometido que se le asigna. Para formar dicha comisión se nombra al señor D. Antonio Cabillo y Muro, magistrado del Tribunal Supremo, y al Sr. D. Francisco Acer y Bartrina, contador del Tribunal de Cuentas del Reino, debiendo actuar como secretario, sin voto, el funcionario que a propuesta de los mismos se designe.

Segundo. Que se suspenda provisionalmente en el ejercicio de sus cargos en la Junta y Comité algodonerá a D. Félix Suárez Lacián, presidente; señor conde de Casal, vicepresidente; D. Salvador Canals, secretario, y a D. Francisco Sans Grau, vocal, a reserva de las resoluciones que proceda adoptar como consecuencia del resultado del expediente que se ordena instruir en el número anterior.

Tercero. Que se proceda inmediatamente a convocar a sesión extraordinaria a la Junta algodonerá a fin de que por la misma se elijan presidente, vicepresidente y secretario interinos, y se provea a su normal funcionamiento y cumplimiento de los fines que le están encomendados hasta que, ultimado el expediente que se ordena instruir, se provea a la organización de dicha Junta.

Cuarto. Que se suspenda provisionalmente en el ejercicio de su cargo al delegado requiriéndose para que entregue inmediatamente cuantos documentos, comprobantes, cantidades, valores y efectos de todas clases, pertenecientes a la indicada Junta, obren en su poder, designando internamente para tal cargo al Sr. D. Fernando Martínez Piñero, coronel del Ejército; y

Quinto. Que se invite a la Asociación Agrícola Algodonera Española a que, por deberes de patriotismo, reintegre a la Junta el dinero que la representación que de la misma ha retirado, a fin de que ésta cuente con su colaboración para el cumplimiento de sus fines.

Aclaración a un decreto sobre ex gobernadores

La Gaceta publica un decreto, cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

«Primero. A los ex gobernadores civiles que en la fecha de dicho Real decreto figurasen ya clasificados como jefes de Administraciones de primera clase excedentes en los distintos escalafones de Administración civil del Estado, se les respetará el derecho a ocupar una de cuatro vacantes de dicha clase, que les fué reconocido por el apartado c. de la disposición transitoria séptima del reglamento de Funcionarios de 7 de Septiembre de 1918, y Segundo. A partir del expresado Real decreto de 3 de Noviembre de 1923 se considerarán derogados los preceptos de la disposición transitoria sexta del mencionado reglamento de Funcionarios que reconocieron a los ex gobernadores civiles derecho a ser clasificados como jefes de Administración de primera clase, excedentes, lo mismo para los ex gobernadores que tuviesen en aquella fecha diez años en su cargo que para los que cumpliesen con posterioridad. Exceptuándose los comprendidos en el primer caso que hubiesen solicitado su clasificación antes del 3 de Noviembre de 1923.»

Del empréstito

Los datos definitivos correspondientes a la suscripción de Tesoros 5 por 100 efectuada anteyer, arrojan un total de 2.488.668.500 pesetas, y, por consiguiente, el empréstito ha quedado cubierto 817 veces.

El reembolso se elevó tan sólo a pesetas 798.500.

El prorrateo se hace a razón de 1224 por 100 de las cantidades suscritas, y desde el sábado próximo pueden los suscriptores presentar en el Banco de España los recibos que se les entregaron en el acto de la suscripción, y se les canjearán por los resguardos provisionales de la cantidad que a cada uno se haya adjudicado.

Hasta 4.000 pesetas de pedido en la suscripción no corresponde nada. Recibirán una obligación del Tesoro de 500 pesetas los que solicitaron 4.500 pesetas, y así proporcionalmente a las demás cantidades.

La suma emitida por el Tesoro ha sido de 304.596.500 pesetas.

Además de los Bancos indicados ayer, suscribieron: el Río de la Plata, nueve millones de pesetas, y Lazard Brothers, cinco.

Suicidio de un aviador

Río Janeiro 16.—Se ha suicidado el conocido aviador Sr. Pinto Martínez. Se ignoran los móviles de dicha determinación, si bien se atribuye a cuestiones de índole familiar. El Sr. Martínez estaba considerado como uno de los mejores aviadores brasileños, y era muy conocido por sus proezas.

JOSE GRAU

Anoche en el salón de audiciones del almacén de pianos del Sr. Alier establecido en la calle de las Infantas, núm. 19, y ante una selecta concurrencia el tenor D. José Grau nos dió una hermosa audición.

El joven cantante posee una magnífica voz de tenor lírico, canta con gran afinación y gusto y expresa admirablemente cuanto siente.

Fué aplaudido con entusiasmo en las dos romanzas de la ópera «Tosca» y en fragmentos de la «Butterfly». En el aria de Doña Francisquita y en otra canción veneciana. Fué, en fin, la de anoche una «gradabilísima velada de la que guardaremos excelentes recuerdos, todos los que tuvieron fortuna de asistir a ella, y que salieron entusiasmados y convencidos que bien pronto apenas se dé a conocer al gran público, el nombre de este excelente artista figurará al lado de los grandes tenores que hoy son gloria del arte lírico en el mundo.

Asamblea social agraria

Para solemnizar la inauguración de la magnífica casa que la Federación Católica Agraria de Zaragoza ha construido, se celebrará en la capital aragonesa una importante Asamblea social agraria los días 7 y 10 de Mayo próximo.

El presidente de la Federación, Sr. Azara ha publicado una carta invitación, en la que esboza el programa.

«Además de los actos académicos, en los que intervendrán notables oradores, se desemos—dice—dar a estas fiestas dos notas singulares: una, la de religiosidad, con actos solemnes en la capilla de Nuestra Señora del Pilar; otra la de estudio y cultura, con una serie bastante numerosa de conferencias o lecciones de carácter eminentemente social o agrario de cuyo desarrollo o exposición se han encargado personalidades de relieve por su experiencia en el gobierno de organismos integrantes de la gran Confederación Nacional Católica Agraria, o por su ciencia como investigadores o como ingenieros agrónomos.

Vendrá de Lovaina, formando parte de esta Asamblea, el Sr. Lulbaerens, secretario general del «Boerenbond» belga. Y también se ha invitado a monseñor Bupin, ilustre prelado y sociólogo francés.»

Entre los oradores españoles figuran hasta ahora los señores vizconde de Eza y Marín Lázaro.

Las Compañías de ferrocarriles han concedido rebaja a los asambleístas, que podrán ser de dos clases: numerarios, que abonarán una cuota de cinco pesetas, y honorarios, que pagarán 25.

Las inscripciones pueden hacerse en la Federación Católica Agraria, de Zaragoza, o en la Confederación Nacional Católica Agraria en Madrid.

Los actos serán presididos por el general Maysandía, en representación del Gobierno; el cardenal primado y el conde de Casal, presidente de C. N. C. A.

Toda la correspondencia diríjase al Apartado número 320

ACCIDENTE DE AVIACION

Dos sargentos lesionados

Sobre las seis de la tarde de ayer ocurrió en el aeródromo militar de Cuatro Vientos un accidente de aviación del que resultaron heridos dos sargentos del regimiento de la Lealtad Aurelio Villarreal Magdalena y José Calvo Lafort.

Ambos militares realizaban en su respectivo aparato prácticas de aviación y al aterrizar uno de ellos chocó con el otro aeroplano cuando éste emprendía el vuelo.

Los dos aviones cayeron a tierra, y rápidamente acudieron otros militares que presenciaron el suceso para prestar auxilio a sus compañeros.

Llevados los pilotos al Hospital militar de Carabanchel, el médico de guardia doctor De Francisco, les prestó la debida asistencia.

Aurelio Villarreal había sufrido varias lesiones en la cara de pronóstico reservado. José Calvo sufrió heridas contusas en la región parietotemporal izquierda y conmoción cerebral, también de pronóstico reservado.

Los dos sargentos se encontraban anoche en estado satisfactorio, dentro de la importancia de las lesiones sufridas.

La bandera del regimiento de Garellano

Bilbao, 16.—Esta mañana, en el expreso, llegaron al presidente de la Diputación, señor Urien, y el diputado Sr. Muñoz, que, representando a la Diputación de Vizcaya, han estado en la Corte gestionando con las representaciones de las provincias hermanas el mantenimiento del régimen especial económico y administrativo.

El Sr. Muñoz, como presidente de la Juventud Monárquica, visitó en Madrid al presidente del Directorio para invitarle al acto de entregar una bandera al regimiento de Garellano.

El general Primo de Rivera contestó diciendo que tendría mucho gusto en asistir a tan solemne acto, y prometió que al regresar de Barcelona escribiría a Bilbao fijando la fecha en que podrá venir a esta plaza.

Alemania acepta el dictamen de los técnicos

Berlín 16.—Han continuado las reuniones del presidente del Imperio con los de los Estados confederados para puntualizar la forma en que va a transmitirse la respuesta que deberá hacerse en la Comisión de Reparaciones, después de haber estudiado el informe de los peritos.

En un discurso pronunciado ayer en Schindemühl, el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Stresemann, elogió la labor realizada por los Comités de peritos, e invitó al pueblo alemán a aceptar las pesadas cargas que se le imponen como único medio de restablecer la unidad económica del Imperio.

Londres 16.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el Gobierno se ha ocupado de la cuestión de las reparaciones.

Esta tarde, en la Cámara de los Comunes, el Sr. Mac Donald, contestando a una pregunta del ex jefe del Gobierno Sr. Baldwin, manifestó lo siguiente respecto al informe de los peritos:

«Bajo reserva de la buena voluntad de colaborar del Gobierno alemán, el Gabinete británico tiene la impresión de que el informe debe contar con el general asentimiento. Hay un deseo universal de aprovechar la ocasión que proporciona document tan autorizado para poner fin a las incertidumbres de Europa. El Gobierno inglés está decidido a prestar su apoyo al conjunto del plan con tal de que las otras partes interesadas hagan lo propio.»

Terminó diciendo que el día 10 se había dado a conocer esta opinión a todos los Gobiernos interesados, incluso al de Norteamérica.

Washington 16.—La Casa Blanca ha expresado su esperanza de que el informe del Comité de técnicos constituya una solución definitiva de los problemas europeos.

Estima, sin embargo, que esto en nada afectará el pago de los gastos del ejército norteamericano de ocupación.

Automóvil despenado

Ayer tarde ocurrió en la carretera de La Coruña, y en el Alto del León, un accidente de automóvil que por verdadero milagro no ha tenido más graves consecuencias que las que hemos de registrar.

Según varios informes, en el indicado lugar se desvió un lujoso automóvil, de la matrícula de Oviedo, que iba ocupado por varias personas.

En la caída el automóvil experimentó grandes daños; pero sus ocupantes resultaron ilesos, excepto uno que sufrió algunas lesiones de carácter leve.

Asamblea de pescadores gallegos

Vilagarcía 16.—En Vilajuna se celebró una reunión importantísima para tratar de la solución del problema de la pesca en este litoral.

Presidió el acto el comandante de Marina D. Ramón Pardo, y asistieron las Juntas directivas de los Pósitos de pescadores de Puerto del Sou, Vilagarcía, Santa Eugenia, Isla de Aro y Cambados. El Comité de Protección a la pesca del litoral gallego estuvo representado por el presidente y el secretario de la Unión de fabricantes de conservas de Galicia.

Se presentaron varias ponencias de diferentes Pósitos, y en su discusión intervinieron diversos oradores.

Notas de Guerra

Estado Mayor general

Ayudante.—Se nombra ayudante de campo del general de brigada D. Joaquín Gardoqui, al comandante de Artillería D. José Manrique de Lara.

Infantería

Orden de San Hermenegildo.—Se concede la cruz de San Hermenegildo, con antigüedad de 4 de Septiembre de 1894, al teniente retirado, D. Lorenzo Tamayo.

Matrimonio.—Se concede licencia para contraerlo al teniente D. Ramón Pérez.

Condecoraciones.—Se concede al capitán D. Carlos Pardo, medalla Militar de Marruecos con el pasador «Tetuán», y teniente don Luciano Pérez, con el pasador «Melilla».

Inválidos.—Se concede el ingreso al sargento D. Segundo Senovilla.

Caballería

Medalla.—Se concede la militar de Marruecos, con el pasador de «Casablanca», al teniente D. Manuel Pernia.

Sanidad Militar

Reserva.—Se concede el pase a situación de reserva al coronel médico D. Victorino Delgado.

Destino.—Se destina al ministerio al coronel médico D. Nicolás Fernández.

Disponibles.—Queda disponible el teniente coronel médico D. Rafael Alcalde.

Comisiones mixtas.—Teniente coronel médico D. Antonio Navas, vocal de la de Murcia Comandante D. Tomás López, observador de Bvrgos.

Cuerpo jurídico

Destino.—Se destina al ministerio al teniente auditor de primera D. Pedro Alvarez.

Intendencia

Vuelta al servicio.—Se concede la vuelta al servicio al teniente D. Angel Ayala.

Reemplazo.—Se confirma la declaración del comandante D. José Bocio.

Carabineros

Aptos para ascenso.—Se declara apto para ascenso el comandante D. Ignacio Orduña.

Se confirma la declaración de aptitud para ascenso del coronel D. Juan Miguel.

Teniente coronel, D. Carlos Zamuy.

Alférez (E. R.), D. Daniel Zupeldia.

Destinos.—Teniente coronel D. Fermín Díaz, al cuadro eventual.

Comandante D. Luis Balari, a la Comandancia de Badoz.

Capitanes D. Felipe Rey, a Granada, don Fernando Rodríguez, a Gerona; don Félix Barriguet, a Lérida.

Tenientes D. José Riera, a Huelva; don Patricio Ramos, a Cádiz; D. Manuel Morán, a Baleares; D. Serafín Requejo, a Alicante; D. Aurelio Parrondo, a Zamora; D. Eugenio Calvete, a Guipúzcoa; D. Casimiro Fernández a Huelva.

Premios de constancia

Se han concedido los siguientes de 18 pesetas:

Algeciras.—Carabineros Antonio Rodolfo Sánchez, Cesáreo López Pérez y Rodolfo Pérez Curabante.

Alicante.—Carabineros Francisco Serrer Samper.

Almería.—Carabineros Antonio Egea Fernández, José Flores González y Liborio López Márquez.

Asturias.—Carabineros Amalio Sánchez López y Juan Martínez Castillo.

Badajoz.—Carabineros Baltasar Núñez Núñez, Manuel García Pozo, Manuel Rodríguez Carrasco y Uguet Fernández González.

Baleares.—Carabineros José Bautista Mateos, Juan Bautista Calderón y Salvador Lázaro.

Barcelona.—Carabineros Eusebio Torralba Fuentes, Fernando Guero y Pedro Fernández Cáreres.—Carabinero Francisco Avia.

Cádiz.—Carabineros Felipe Martín y Salvador Blanco.

Castellón.—Carabineros Pablo Martín y Vicente Domenech.

Estepona.—Carabineros Antonio Clavijo, Antonio Sevilla y Enrique Heredia.

Granada.—Carabinero Salustiano Muñoz Morales.

Huelva.—Carabineros Antonio Ferrero Plaza, Eugenio Robies Claro, Guillermo Pérez Arévalo, Juan Fera Cordero, Manuel González y Sabino Nevado.

Huesca.—Carabineros Aniceto Roco, Cancio López Calvo, Joaquín Rico, Manuel Araguas, Manuel Gil y Secundino Hinojosa.

Lérida.—Carabineros Angel Valle, Benito Martín, Celso Fernández y Entolgo Dellanes.

Lugo.—Idem Robustiano Quiles.

Madrid.—Idem Aquilino Rodríguez, Basilio Romero y Eugenio García.

Málaga.—Idem José Ruiz, Manuel de los Reyes y Matías Rodríguez.

Murcia.—Idem Antonio Fernández, Antonio Reina, Juan Martos, Juan Sánchez, Lázaro Álvarez y Pedro Frasco.

Pontevedra.—Carabineros Agustín, Antonio Salguero, Jesús García y Narciso Benito.

Tarragona.—Cabo Ramón Moreno y carabinero Gumersindo Macías.

Valencia.—Carabineros Amadeo Andrés, Leopoldo García y Salvador Rodríguez.

Zamora.—Idem Manuel Sastre y Pedro Pascual.

De 25 pesetas.

Algeciras.—Cabos Clemente Rodríguez González, Juan Marías Rodríguez y Juan Prieto Basterica y carabineros Antonio Ferrero de Dios, Fidel Pozo Bazo y Pedro Domínguez González.

DE TOLEDO

Hace días corrió el rumor de que había sido vendido el magnífico retrato de San Ildefonso, original del «Greco», existente en el hospital de la Catedral de Huesca. Con tal motivo se presentó una denuncia a la Junta provincial de Beneficencia.

El delegado regio de Bellas Artes ha recificado el infundido, como también lo hizo hace días el subsecretario de Instrucción pública, que le preguntó sobre su verosimilitud. El cándido lo ha negado también.

Ayer se inauguró la Exposición de cuadros en la biblioteca de la Academia de Infantería, del capitán profesor D. Sebastián Pemorola. Al alto asistieron el coronel de la misma, los jefes y oficiales y distinguido público.

La revolución en Honduras

Buenos Aires 16.—Por las noticias que se reciben de Honduras y Washington parece inminente una amplia intervención de los Estados Unidos en dicha República centro americana, cuya situación es muy crítica.

Parece que en Tegucigalpa existe la anarquía más completa, siendo difícil conocer con exactitud la situación de la República, por haber destruido los revolucionarios la mayoría de las líneas telegráficas.

En cuanto a los ferrocarriles, tampoco circulan con regularidad, para que los viajeros no puedan referir algo del estado revolucionario.

Lo único que se sabe es que la epidemia tifoidea aumenta cada vez más.

